

CONCLUSION.

El endorreísmo superficial del sector occidental del Llano albaceten- se se ha venido manifestando hasta tiempos recientes, por la presencia de un conjunto de lagunas y charcas alojadas en los lugares más bajos de un sector topográficamente horizontal y deprimido respecto a sus bordes, y a la alimentación de unas cuencas vertiente e hidrogeológica de límites poco precisos, puesto que otros sectores mal drenados se extienden casi sin solución de continuidad hacia el SE: lagunas de Pétrola, Salobrejo y del Saladar; hacia el S: Pozo Cañada, laguna de Ontalafia y Pozohondo y hacia el NW: sector de La Gineta, La Roda y Villarobledo. En la actualidad la mayor parte de los antiguos focos lagunares y pantanosos han sido drenados y puestos en cultivo. La acción humana, sostenida en el espacio y en el tiempo para conseguir el saneamiento y las estrategias de explotación del territorio han marcado cada vez más la organización del paisaje.

F. L. B.
Departamento de Geografía.
Universidad de Murcia.